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Protokoll der 10. PGR-Sitzung: Di., 25.04.2023, 19:30 Uhr 

St. Johannes 

 

Teilnehmer Regina Bautz, Lukas Bischoff, Pastor Slawomir Galadzun, 
Winfried Döing, Daisy Gülker, Trudi Kopania, Hendrik Löker, 
Michael Lumm, Rafael Munke, Maria Noll, Holger Schauerte, Dr. 
Tobias Urban, Sabine Zander-Reddig 

Entschuldigt Tatjana Faeser, , Lukas Fleger, Maria Epping-Sudeick, Sebastian 
Winter-Weidenbach 

Gäste Pastor Clemens Hruschka, Diakon Thorsten Schrüllkamp 

 

TOP 1: Begrüßung 

Regina Bautz begrüßt die Mitglieder. 

 

TOP 2: Geistliches Wort 

Regina Bautz trägt das Geistliche Wort vor.  

 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls 

Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt.   

 

TOP 4: Bericht aus dem Kirchenvorstand 

Winfried Döing berichtet, dass der KV nicht getagt habe. Das Gemeindeheim St. 

Peter sei aktuell wegen Schäden am Dach gesperrt.  

 

TOP 5: Fronleichnam 

Sabine Zander-Reddig stellt fest, dass die Kommunikation zu Fronleichnam zwischen 

dem PGR und dem Pastoralteam unglücklich gelaufen sei. Der PGR hatte sich 

darauf verständigt, dass erstmalig eine gemeinsame Prozession in St. Johannes 

stattfinden solle, daraufhin habe es jedoch ein Veto aus dem Pastoralteam gegeben. 

 

Pastor Hruschka berichtet, dass er zuerst perplex war, als er von dem Vorhaben 

erfahren habe. Er befürworte grundsätzlich eine gemeinsame Prozession zu 

Fronleichnam, er sei jedoch davon ausgegangen, dass diese in diesem Jahr im 

Eigen stattfinden würde. Nachdem er das Protokoll der PGR-Sitzung gelesen hatte, 

habe er die Entscheidung nachvollziehen können. 

 

Pastor Galadzun sagt, dass er davon ausgegangen sei, dass das Vorhaben der 

Gemeindemitglieder St. Johannes mit Pastor Hruschka abgesprochen gewesen war.  

 

Sabine Zander-Reddig fügt hinzu, dass St. Johannes auf expliziten Wunsch der 

Mitglieder aus St. Johannes gewählt wurde. 

 

Pastor Galadzun merkt an, dass für die Gemeinde St. Johannes im Jahr 2023 viel 

anstehe. 
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Winfried Döing sagt, er sei offen für einen anderen Standort. 

 

Lukas Bischoff erkundigt sich, ob die Gemeinde St. Joseph die gemeinsame 

Prozession stemmen könne. 

 

Trudi Kopania bejaht dies, wenn es Unterstützung durch den PGR gebe.  

 

Daisy Gülker sagt, dass man sich zuerst auf einen Standort einigen solle, und sich 

dann nochmal zur genauen Organisation treffen müsse. 

 

Der PGR beschließt mit dem Pastoralteam zusammen, dass die zentrale Prozession 

zu Fronleichnam in diesem Jahr in St. Joseph stattfinden werde.  

 

Holger Schauerte merkt an, dass es Kritik am Termin für das Erntedankfest gegeben 

habe. 

 

Nach einer ausführlichen Diskussion über Termine entscheidet der PGR, dass das 

Erntedankfest in diesem Jahr am Sa., 16.09 um 17:00 Uhr in Liebfrauen stattfinden 

wird. 

 

Sabine Zander-Reddig schlägt vor die vorliegende Tagesordnung zu kürzen und 

TOP 6 und TOP 8 zu streichen. Es gibt keinen Widerspruch. 

 

TOP 7: Liebfrauen Sommerferien 

Sabine Zander-Reddig berichtet, dass wie vereinbart der Thomas-Morus-Saal in 

Liebfrauen für die Sommerferien noch geblockt sei, um diesen unter Umständen für 

Gottesdienste nutzen zu können. Sie berichtet von starkem Widerstand aus der 

Gemeinde. Ein Kritikpunkt sei, dass der Saal unwürdig für Gottesdienstfeiern wäre.  

 

Lukas Bischoff berichtet über den aktuellen Stand der Beratungen mit der PEP-

Gruppe Liebfrauen. Es stehe in den nächsten Wochen ein Treffen an.  

 

Trudi Kopania sagt, dass in St. Joseph aktuell die Räumlichkeiten im Bernhard-

Poether-Haus für die Gottesdienste am Dienstag genutzt würden.  

 

Pastor Galadzun sagt, dass die Kapelle im Thomas-Morus-Haus geeignet wäre, um 

dort Gottesdienste zu feiern. Es bräuchte jedoch einen Aufzug, um Barrierefreiheit 

herstellen zu können. Die Kapelle biete ausreichend Platz für die 

Gottesdienstbesucher in Liebfrauen. 

 

Pastor Galadzun berichtet weiterhin, dass die kleine Orgel der Liebfrauenkirche stark 

verschimmelt gewesen sei, eine Fachfirma habe sich darum gekümmert. Insgesamt 

sei die Kirche sehr feucht. 
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Lukas Bischoff sagt, dass nun erstmal das Treffen mit der PEP-Gruppe Liebfrauen 

abgewartet werden müsse. Wenn es dann nicht mehr sinnvoll sei den Thomas-

Morus-Saal zu blocken, könne der Saal freigeben werden. 

 

TOP 9: Antrag Geld an den KV 

Sabine Zander-Reddig möchte einen Antrag an den KV für die Berücksichtigung des 

PGR-Budgets stellen.  

 

Dies wird so einstimmig beschlossen. 

 

TOP 10: Budget 

Sabine Zander-Reddig berichtet von verschiedenen Anfragen auf finanzielle 

Unterstützung.  

 

Die Messdiener St. Michael beantragen 450€ für einen Ausflug und Fortbildung der 

Messdienerleiter. Der Chor St. Michael beantrage 350€ für musikalische Begleitung 

des Hochamtes am zweiten Weihnachtsfeiertag durch ein Orchester. 

 

Das Kommunionteam aus der Gemeinde Liebfrauen beantrage 200€ für einen Chor, 

der bei der Erstkommunion singen werde. 

 

Alle Anfragen werden einstimmig genehmigt: siehe Beschluss Budget, 23_02 (im 

Anhang).  

  

TOP 11: Klausurtagung im Oktober  

Sabine Zander-Reddig berichtet, dass im Oktober eine Klausurtagung des PGR 

stattfinden solle. Termin sei der 14.10.  

 

Daisy Gülker, Regina Bautz und Michael Lumm erklären sich bereit, die 

Klausurtagung zu organisieren.  

 

TOP 12: Verschiedenes 

Regina Bautz bittet aufgrund vergangener Vorkommnisse darum, dass Dinge, die im 

PGR besprochen werden, intern bleiben. Vertraulichkeit sei für die gemeinsame 

Arbeit wichtig. 

 

Lukas Bischoff erklärt, dass die Sitzungen und Protokolle des PGR grundsätzlich 

öffentlich seien, aber bestimmte Absprachen und Diskussionen PGR intern behandelt 

werden sollten. 

 

Winfried Döing erkundigt sich über die Arbeit der Steuerungsgruppe St. Joseph/St. 

Cyriakus und fragt, ob der PGR darüber Infos erhalten werde. 
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Sabine Zander-Reddig sagt, dass in der Steuerungsgruppe sensible Informationen 

besprochen würden und sie die Protokolle somit nicht weitergeben dürfe. Es werde 

aber in naher Zukunft Informationen von Propst Cleve an die Gremien geben. 

 

Sabine Zander-Reddig sagt, dass die Sitzungen des PGR grundsätzlich nicht zu 

lange gehen sollten. Sie spricht sich dafür aus Sitzungen nur bis etwa 21 Uhr zu 

halten. Dafür gibt es Zustimmung. 

 

 

 

Nächste Sitzung: Di., 13.06.2023, 19:30, Ort: St. Michael 

 

 

 

Lukas Bischoff     Sabine Zander-Reddig 

Schriftführer      Vorsitzende
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Beschluss des Pfarrgemeinderats St. Joseph:  

Budget, 23_02 

Der Pfarrgemeinderat genehmigt 450€ für die Messdiener St. Michael. 

Der Pfarrgemeinderat genehmigt 350€ für den Chor St. Michael. 

Der Pfarrgemeinderat genehmigt 200€ für die Erstkommunion der Gemeinde 

Liebfrauen.  

 

 

 

Sabine Zander-Reddig 

Vorsitzende 

 


